

# 令和5年度第11回士別市教育委員会会議録

1. 日 時	令和5年12月14日（木）午後1時30分～午後3時08分			
2. 会 場	士別市庁舎 会議室201			
3. 出席者	教育長	泉山浩幸	生涯学習部長	三上正洋
	職務代理者	馬場千晶	学校教育課長	須藤友章
	委員	加藤洋之	社会教育課長	千葉真奈美
	委員	山田敦久	合宿の里・スポーツ推進課長	
	委員	多田千鶴		徳竹貴之
			学校教育アドバイザー	石橋克敏

## 4. 議 件（発言者、議事要旨及び議決事項）

### 1 教育長挨拶

今年も残すところ2週間あまりとなった。この後に総合教育会議も行うため、よろしくお願ひする。  
明日10時から日向スキー場をオープンする予定である。

11月2日には市教研発表大会が南小と南中を会場に開催され、私は南小学校4年生の理科の授業を見学してきた。普通教室で物の温まり方についての実験を行っていたが、タブレットをノートのように使用しており、質の高い授業だと感じた。

この後、議案として説明するが、例年、東北地方の県が全国学力・学習状況調査の上位を占めるなか、本市の小学生の結果はこれらと比べても遜色ないものであった。しかし、この調査結果だけが全てではないと考えている。

11月3日には文化祭が開催され、中央、上士別、多寄、朝日では芸能発表も行った。

11月9日には翔雲高校の公開研究授業も見学させていただいた。「ごみ」をテーマにした英語の授業や、タブレットを使用した柔道の授業など、中学校と連携し授業改善につなげるとの意図が感じられる内容であった。

その他、前回会議後に開催された内容としては、市P連主催のミニバレー大会、都市教委連の秋期定期総会、ライオンズクラブ主催のビールパーティ、まちづくり応援大使である松井エイコさんによる紙芝居や小林敬生さんによるギャラリートーク、士別幼稚園のお遊戯会、南小学校の開校70周年記念集会、上川地区地域子ども会育成連絡協議会交流会、12月7日の「世界KAMISHIBAIの日」関連イベントとして12月4日に渡辺市長による紙芝居披露、多寄小学校では農業学習の発表会、学校運営協議会合同研修会などがあった。

本日もよろしくお願ひする。

### 2 議事について

#### ○泉山教育長

議案第22号 「士別市における令和5年度全国学力・学習状況調査の結果等の分析」について説明

を求める。

○石橋アドバイザー

(別紙資料を基に説明)

先ほど教育長からも説明があったが、小学生はかなりできている。中学生の英語については、問題のレベルが上がっていると感じる。傾向として記述式の問題は正答率が低く、無解答率も高い。「話すこと」の設問は6割以上の生徒が5問全てできていなかった。7秒の間に解答することは厳しいと感じる。端末の使用方法に不慣れなのが、知識として理解していないのか不明である。児童生徒質問紙・学校質問紙の結果については、国立教育政策研究所に倣って整理した。質問の中で児童生徒の回答割合と学校の回答割合に著しい差が見られるものは今後の課題であると感じる。三角形の合同に関する問題などは設問の文章が理解できなかったと思われる。また、英語については、さらに多くの単語を覚える訓練が必要ではないかと感じた。

○泉山教育長

何か質問、意見などあれば発言願う。

○加藤委員

解ける問題を取りこぼさないよう指導すべきではないか。小学生はこのまま成績を維持してもらいたい。また、ＩＣＴについても引き続き活用すべきである。

○石橋アドバイザー

全国平均と比較しても本市では学習にＩＣＴを活用しているといえる。

○泉山教育長

下位層の子どもを伸ばしていくなければならない。今年の6年生が中学生になった時の調査結果と比較し検証する必要がある。

○泉山教育長

議案第23号 「令和5年度全国体力・運動能力、運動習慣調査『北海道版結果報告書』への市町村別結果の掲載」について説明を求める。

○須藤課長

本調査の結果については、まだ送付されていない状況であるが、例年どおり調査結果を道がまとめる報告書に掲載するものである。なお、学校ごとの結果については個人が特定される恐れがあるため、市全体の結果のみを掲載するものである。

○泉山教育長

昨年同様の取扱いとしてよろしいか。

(全員了承)

○泉山教育長

議案第24号 「土別市児童生徒大会参加交通費助成規則の一部を改正する規則」について説明を求める。

○徳竹課長

市が契約している借り上げバスの単価について、本年10月から改定されたことに伴い、本規則を改定するものである。なお、本規則は11月1日に遡って施行する。

○泉山教育長

バス料金の嵩騰によるものであり、児童生徒に対する助成に不利益が生じないよう取扱う。

(全員了承)

○泉山教育長

議案第25号 「令和6年度士別市教育委員会予算（案）」について説明を求める。

○三上部長

別紙資料のとおり令和6年度の政策予算を提出している。この後、担当課長から説明させていただく。

なお、年明けには市長によるヒアリングが行われる予定である。

(資料を基に須藤課長、千葉課長、徳竹課長から概要説明)

○須藤課長

学校におけるエアコンの設置について、前向きに検討している状況だが、現段階で工事費が積算できていないため、6年度の当初予算には間に合わないと考えている。

○馬場教育長職務代理人

三望台シャンツェの改修時期はいつ頃なのか。6年度はサマージャンプをやらないことになるのか。

○徳竹課長

新年度の予算ではあるが、早い段階で契約を締結し、春から夏にかけ改修を行う予定のため、その間の大会は中止する。

○馬場教育長職務代理人

6年末の「あさひノルディック」から使用し、夏期は7年のサマージャンプ大会からということか。

○徳竹課長

その予定である。

○加藤委員

学校の校務支援システムについて、教職員の負担軽減につながるのであれば導入すべきである。

○須藤課長

すでに多くの学校で導入されており、異動した先で使用しなければならなくなる例もある。

○加藤委員

上士別小・中の屋根補修については補償の対象にはならないのか。

○須藤課長

市の建築課にも相談したが、補償対応という話にはなっていない。

○馬場教育長職務代理人

高等学校整備事業費で、新入生用の教材備品としてクロムブックを購入するようだが、在校生用の機器はどうするのか。

○須藤課長

市の会計からではなく学校の振興費で購入済と聞いている。

○加藤委員

スポーツイベント開催事業で購入する「かんたんテント」について、今まで使用していたものはどこから持ってきていたのか。

○徳竹課長

朝日で購入したのが最初である。スポーツ課でも5張購入し使用してきた。

○加藤委員

エアコンを設置するにあたり、室外機の設置場所なども検討しなければならない。小規模校であれば

影響は少ないかもしれないが、元々の校舎は設置を想定していない。

○泉山教育長

可能な限り早急に整備したいのはやまやまだが、財源のこともある。優先順位をつけ整備していく。

### 3 その他

◇第4回定例会一般質問について

三上部長説明。

◇土別市総合教育会議について

三上部長説明。

◇当面する今後の日程について

三上部長説明。

午後3時08分 会議の終了を宣した。

この会議は、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。

署名者

泉山 浩章

会議録調整者

須藤 友章